

**© 2019**  
**Hak Cipta Skripsi Ini Ada Pada Penulis**

## HALAMAN PERSETUJUAN

Judul Skripsi : Perbedaan Penyuluhan Kesehatan Menggunakan Media *Video Slide Show* dan *Power Point* Terhadap Pengetahuan Remaja Tentang Pernikahan Usia Dini Pada Kelas X di SMK BPI Baturampe Tasikmalaya

Disusun Oleh : Nely Miftahul Hikmah

Skripsi ini telah dipertahankan dihadapan tim penguji skripsi Fakultas Ilmu Kesehatan Universitas Siliwangi Kota Tasikmalaya.

Tasikmalaya, Juli 2019

Disetujui

Pembimbing I

Pembimbing II

**Dr.H. Asep Suryana A, S.Pd., M.Kes**  
NIDN 196904231994031003

**Anto Purwanto, S.KM., M.Kes**  
NIP 198202102015041001

## HALAMAN PENGESAHAN

Judul Skripsi : Perbedaan Penyuluhan Kesehatan Menggunakan Media *Video Slide Show* dan *Power Point* Terhadap Pengetahuan Remaja Tentang Pernikahan Usia Dini Pada Kelas X di SMK BPI Baturompe Tasikmalaya

Disusun Oleh : Nely Miftahul Hikmah

Skripsi ini telah dipertahankan dihadapan tim penguji pada tanggal 4 Juli 2019 dan telah diperbaiki sesuai dengan masukan dari tim penguji.

Tasikmalaya, Juli 2019

Disetujui

Pembimbing I

Pembimbing II

**Dr.H. Asep Suryana A., S.Pd., M.Kes**

**Anto Purwanto, S.KM., M.Kes**

NIP 196904231994031003

NIP 198202102015041001

Penguji I

Penguji II

**Nur Lina, S.KM., M.Kes**

**Yuldan Faturahman,S.KM., M.Kes**

NIDN 0415077601

NIDN 0413068102

Mengetahui,

Dekan Fakultas Ilmu Kesehatan

**Dr.H. Asep Suryana A., S.Pd., M.Kes**

NIP 196904231994031003

## HALAMAN PERSEMBAHAN

Skripsi ini ku persembahkan untuk kedua orang tua saya yang saya sayangi dan saya cintai.

Ibu, ini untukmu. Ini hadiah ulang tahun kemarin yang aku bisa berikan ditahun ini. Aku bisa, aku mampu aku bisa melewati semua proses ini walau banyak rintangan banyak amarah dan air mata yang aku keluarkan.

Tak ada usaha yang mengkhianati hasil, tak ada perjuangan tanpa usaha, ada nada pelangi setelah hujan, akan ada kebahagiaan setelah kesulitan. Semoga setelah ini akan ada kebahagiaan.

Maaf jika belum bisa menyelesaikan tugas ini dengan waktu yang cepat.

Semoga ibu dan bapak bisa senang melihat aku menyelesaikan tugas ini walaupun dengan waktu yang cukup lama.

Terimakasih atas kasih sayang kalian yang tidak pernah putus.

Bu, pak aku sangat menyayangi kalian.

## DAFTAR RIWAYAT HIDUP



- Nama : Nely Miftahul Hikmah
- Tempat/tanggal lahir : Cilacap, 21 September 1996
- Alamat Rumah : Jl.Gatot Subroto RT 01 RW 05 Ds. Adimulya Kec.  
Wanareja Kab. Cilacap
- Agama : Islam
- Riwayat Pendidikan : 1. Lulus SDN 02 Adimulya, tahun 2008  
2. Lulus MTs Negeri Majenang, tahun 2011  
3. Lulus MA Negeri Majenang, tahun 2014  
4. Mahasiswa Fakultas Ilmu Kesehatan Program Studi  
Kesehatan Masyarakat Universitas Siliwangi  
Tasikmalaya, tahun 2019

## KATA PENGANTAR

Segala puji dan syukur penulis panjatkan kehadirat Allah SWT yang telah melimpahkan nikmat dan karunianya, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi dengan judul “Perbedaan Penyuluhan Kesehatan Menggunakan Media *Video Slide Show* dan *Power Point* Terhadap Pengetahuan Remaja Tentang Pernikahan Usia Dini Pada Kelas X di SMK BPI Baturompe Tasikmalaya.

Skripsi ini merupakan sebuah karya tulis ilmiah yang diperlukan untuk melengkapi persyaratan dalam memperoleh gelar sarjana Kesehatan Masyarakat, Peminatan Promosi Kesehatan pada Program Studi Kesehatan Masyarakat Fakultas Ilmu Kesehatan Di Universitas Siliwangi Tasikmalaya, dan sebagai wahana untuk melatih diri juga mengembangkan wawasan berpikir.

Penulis menyadari skripsi ini masih banyak kekurangan, karena keterbatasan penulis. Pembuatan skripsi ini tentunya tidak luput dari bantuan berbagai pihak yang diberikan secara langsung ataupun tidak langsung kepada penulis. Oleh karena itu melalui kesempatan ini penulis tidak lupa untuk menyampaikan ucapan terima kasih dan penghargaan yang setulus-tulusnya kepada semua pihak yang telah memberikan bantuan, teruntuk kepada :

1. Dr. Asep Suryana A, S.Pd., M.Kes selaku Pembimbing I yang telah bersedia meluangkan waktu untuk memberikan arahan dan bimbingan dalam penyusunan skripsi ini;
2. Anto Purwanto, SKM., M.Kes selaku pembimbing II yang telah bersedia meluangkan waktu untuk memberikan arahan dan bimbingan dalam penyusunan skripsi ini;

3. Dr. Asep Suryana A., S.Pd., M.Kes. selaku dekan Fakultas Ilmu Kesehatan Universitas Siliwangi Tasikmalaya;
4. Staf dosen Fakultas Ilmu Kesehatan Universitas Siliwangi Tasikmalaya;
5. Kepala dan Staff Karyawan Fakultas Ilmu Kesehatan Universitas Siliwangi Tasikmalaya;
6. Kepala SMK BPI Baturompe Tasikmalaya yang telah memberikin izin untuk melaksanakan penelitian dan membantu dalam proses persiapan hingga pengumpulan data;
7. Kepala MA BPI Baturompe Tasikmalaya yang telah memberikan izin untuk melaksanan uji validitas kuesioner dan membantu dalam proses persiapan hingga pengumpulan data;
8. Bapak dan Ibu tercinta serta keluarga besarku yang selalu memberikan dukungan moril maupun materil;
9. Kakakku Ismi dan adikku Luthfi yang selalu memberikan doa, pengertian, dukungan dan bantuannya, semoga selalu tetap kompak, saling membantu, mengingatkan dan menguatkan satu sama lain;
10. Phelia, Yola, Mega dan Erna. Sahabat-sahabat terbaik yang telah 4 tahun menemani hingga sekarang, selalu mendoakan dan memberikan support;
11. Rekan-rekan Angkatan 2014 yang telah memberikan motivasi selama penyusunan skripsi ini;
12. Seluruh pihak yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu yang telah memberikan dukungan ataupun bantuan dalam penyusunan skripsi ini.

Penulis ucapkan terima kasih kepada semua pihak yang senantiasa memberikan arahan dan bimbingan kepada penulis. Semoga Allah SWT senantiasa memberikan balasan yang setimpal atas kebaikan yang telah diberikan kepada penulis. Penulis menyadari sepenuhnya bahwa Skripsi ini masih jauh dari kesempurnaan, untuk itu penulis dengan berbesar hati dan ikhlas menerima saran maupun kritik yang membangun dari pembaca guna perbaikan serta penyempurnaan karya tulis ini.

Akhir kata semoga skripsi ini dapat bermanfaat khususnya bagi penulis umumnya bagi pembaca.

Tasikmalaya, Juli 2019

Penulis



**PERBEDAAN PENYULUHAN KESEHATAN MENGGUNAKAN MEDIA VIDEO  
SLIDE SHOW DAN POWER POINT TERHADAP PENGETAHUAN REMAJA  
TENTANG PERNIKAHAN USIA DINI  
(Studi pada Remaja Kelas X Di SMK BPI Baturompe Tasikmalaya Tahun  
2019)**

Nely Miftahul Hikmah <sup>1)</sup>  
Asep Suryana Abdurrahmat dan Anto Purwanto <sup>2)</sup>  
Mahasiswa Fakultas Ilmu Kesehatan Peminatan Promosi Kesehatan <sup>1)</sup>  
Dosen di Fakultas Kesehatan <sup>2)</sup>  
Universitas Siliwangi

**ABSTRAK**

Indonesia memiliki jumlah penduduk terbesar ke empat di dunia setelah China, India, dan Amerika (*CIA World Factbook, 2016*). Salah satu faktor penyebabnya adalah fertilitas. Usia kawin pertama (UKP) adalah indikator dimulainya seorang perempuan berpeluang untuk hamil dan melahirkan. Permasalahan kesehatan pada perempuan di Indonesia berawal dari masih tingginya usia pernikahan dibawah usia 20 tahun (RISKESDAS, 2013).Pernikahan usia dini di lingkungan remaja cenderung berdampak negatif. Menurut Fadlyana (2009) Pada tahun 2018 peristiwa nikah usia dini pada perempuan di Kecamatan Mangkubumi adalah 234 orang tertinggi kedua sekota Tasikmalaya. Kecamatan Mangkubumi memiliki presentase terbesar dibandingkan dengan kecamatan lain dalam masalah pasangan pernikahan usia dini yaitu sebesar 30,7% atau sebanyak 52 orang yang melakukan pernikahan usia dini pada tahun 2018 (DPPKBP3A, 2018).Berdasarkan data diatas, maka perlu dilakukan penelitian untuk mengetahui “Perbedaan Penyuluhan Kesehatan Menggunakan Media *Video Slide Show* dan *Power Point* Terhadap Pengetahuan Siswa Tentang Pernikahan Usia Dini Pada Kelas X di SMK BPI Baturompe Tasikmalaya, Kota Tasikmalaya Tahun 2019”. Penelitian ini menggunakan metode *quasi eksperimental design*. Desain ini terdapat satu kelompok perlakuan (*treatment group*), dimana desain ini melakukan satu kali pengukuran (*pretest*) sebelum adanya perlakuan dan setelah dilakukan perlakuan lalu dilakukan pengukuran lagi (*posttest*). Hasil penelitian menunjukkan bahwa tidak ada perbedaan yang signifikan penyuluhan kesehatan menggunakan media *video slide show* dan *power point*. Kemudian berdasarkan hasil uji *Independent Sample Test* dapat diketahui bahwa nilai *sig. Levene's Test for Equality of Variances* sebesar  $0,643 > 0,05$  yang artinya tidak ada perbedaan atau pengaruh yang signifikan penyuluhan kesehatan menggunakan media *animasi* dan *power point*. Diharapkan bagi sekolah untuk mampu menerapkannya sebagai pendukung didalam media pembelajaran, sekolah dapat menggunakan media yang ada seperti leaflet, poster untuk menyebarkan informasi mengenai kesehatan.

**Kata Kunci : Penyuluhan, Media Slide Show  
Kepustakaan : 2003-2018**

**THE DIFFERENCE OF HEALTH RELEASE USING SLIDE VIDEO MEDIA  
SHOW AND POWER POINT ON YOUTH KNOWLEDGE ABOUT EARLY AGE  
WEDDING**

**(Study on Adolescents of Class X in SMK BPI Baturompe Tasikmalaya in  
2019)**

Nely Miftahul Hikmah <sup>1)</sup>

Asep Suryana Abdurrahmat dan Anto Purwanto <sup>2)</sup>

Students of the Faculty of Health Sciences Specialization Health Promotion <sup>1)</sup>

Lecturer at the Faculty of Health <sup>2)</sup>

Siliwangi University

**ABSTRACT**

Indonesia has the fourth largest population in the world after China, India and America (CIA World Factbook, 2016). One of the causes is fertility. The age of first marriage (UKP) is an indicator of the start of a woman's chance to get pregnant and give birth. Health problems for women in Indonesia originate from the high age of marriage under the age of 20 (RISKESDAS, 2013). Early marriage in adolescent environments tends to have a negative impact. According to Fadlyana (2009) In 2018 the events of early marriage to women in Mangkubumi Subdistrict were 234 the second highest person in the city of Tasikmalaya. Mangkubumi Subdistrict has the highest percentage compared to other sub-districts in the issue of early marriage couples, amounting to 30.7% or as many as 52 people who conduct early marriage in 2018 (DPPKBP3A, 2018). Based on the data above, research is needed to find out " Differences in Health Counseling Using Media Video Slide Show and Power Point on Student Knowledge About Early Age Marriage in Class X at SMK BPI Baturompe Tasikmalaya, Tasikmalaya City in 2019 ". This study uses a quasi experimental design method. This design has one treatment group, where this design performs one measurement (pretest) before the treatment and after the treatment is done then the measurement is again (posttest). The results showed that there was no significant difference in health counseling using video slide show and power point media. Then based on the results of the Independent Sample Test, it can be seen that the value of sig. Levene's Test for Equality of Variances is  $0.643 > 0.05$ , which means there is no significant difference or influence on health education using animation and power point media. It is hoped that for schools to be able to apply it as a support in learning media, schools can use existing media such as leaflets, posters to disseminate information about health.

**Keywords: Counseling, Media Slide Show**

**Literature: 2003-2018**